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孙维国

据 前 天
《宁波日报》民
生版报道，镇

海区红十字会工作人员来到招宝
山街道乐可祥老人的家中，为他
送上老伴虞雅仙的遗体捐献纪念
证书。随着家人对虞雅仙老人遗
物的整理，一本本慈善证书被整
理出来，“虞乐”这个被媒体报道
了多次的慈善名字终于浮现在世
人面前。

普普通通的一对夫妇，坚持几
十年默默做公益，这是多么伟大的
举动！尤其令人感动的是，虞雅仙
老人行善一辈子，最后还以捐献遗
体和角膜的方式奉献社会，向世人
诠释生命离开的意义。

践行公益不仅帮助了别人，而
且带给我们每个人温暖，为社会注
入了正能量。“正能量”不是抽象
的三个字，而是看得见、摸得着的

真实存在。当我们遇到困难时、
身处危急时，有人向我们伸出援
助之手，给予我们帮助，这就是
正能量的温度。相反，如果在别
人遇到困难时，每个人都漠然视
之，那人与人之间就会缺乏最起
码的情义，冷漠的社会环境最终谁
都无法独善其身。

其实，我们的社会正能量无处
不在，从坚持做公益的虞雅仙夫
妇，到活跃在城市街头巷尾的志愿
者；从社区里的“好邻居”，到助
人为乐、见义勇为、诚实守信、敬
业 奉 献 、 孝 老 爱 亲 的 “ 城 市 好
人”……他们都是社会正能量的生
产者。

生活中的每一个微笑，每一声
问候，每一次微小的公益行动，都
是在为社会注入正能量。如同阳光
照射大地，烛光点亮黑暗，公益之
光照耀、温暖着我们每个人。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

让公益之光温暖每个人
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本报讯（记者徐卓蔚 通讯员
张彩娜） 前天，省建设厅、省风
貌办联合发文公布浙江省第五批
未 来 社 区 创 建 名 单 ， 全 省 共 186
个社区，其中宁波有 28 个社区入
围，占全省 15%，数量位居全省
前列。

宁波 28 个未来社区创建项目
中，共有 3 个新建类项目、25 个旧
改类项目。其中海曙区 4 个，为南
都社区、丽雅社区、安丰社区、云
丰社区；江北区 4 个，为甬樾社

区、姚江社区、慈湖人家社区、湖
西社区；镇海区 5 个，为西门社
区、车站路社区、莲晴社区、南一
社区、龙源社区；北仑区 2 个，为
杜鹃社区、高河塘社区；鄞州区 5
个，为江城社区、惠风社区、中兴
社区、锦苑社区、华侨城社区；余
姚市富北社区；慈溪市 2 个，为鹿
湖 社 区 、 三 碰 桥 社 区 ； 宁 海 县 2
个，为九顷社区、华庭社区；象山
县 2 个，为金秋社区、瀛洲社区；
高新区梅沁社区。

宁波市城乡风貌和未来社区专
班办公室通过大量前期排摸，按照

“ 谋 划 一 批 、 储 备 一 批 、 建 设 一
批”的建设思路，形成未来社区滚
动化推进机制，在属地政府自愿申
报、市级评审的基础上，经省风貌
办复查，最终形成我市第五批省级
未来社区创建名单。

加 上 本 批 入 围 的 28 个 社 区 ，
至此，宁波范围内已有 77 个省级
未来社区创建项目。

据 市 住 建 局 相 关 负 责 人 介

绍，下一步，我市将加快 《城镇
社区建设专项规划》 编制，在规
划指引下，联动推进老旧小区改
造和城乡风貌整治提升，鼓励多
个社区连片开展创建。坚持党建
统领、深化基层治理、推动数字
赋能，重点聚焦“一老一小”人
群需求，补齐社区公共服务配套
设施短板，致力于治理、服务、健
康、教育等场景打造，实现“共建
共治共享”，切实提升居民的获得
感、幸福感。

省级第五批未来社区创建名单公布
宁波又有28个社区入围

本报讯（记者邱韵 方琴） 5
月 20 日，有网友向中国宁波网民
生 e 点通群众留言板“守护文明
随手拍”栏目反映，鄞州区东钱
湖镇高钱村至东吴段的鄞县大道
改建工程已经结束，在改建工程
中，供电部门为工程安装了一台
变压器，目前工程已经结束，但
变压器室没拆除仍在运作，周边
违建者肆意乱拉电线，环境堪忧。

该网友在电话中告诉记者，
这个变压器室位于鄞县大道改建
工程临时房后方的大花岭处。以
前这里建有厂房，后经有关部门
认定属于违建，并且断了该地块
电源，但部分违建厂房并未拆除
保留到了现在。后来鄞县大道改
建工程开始后，这里安装了变压
器室，通了电，最近发现有人私
拉电线，周围环境也是每况愈下。

5 月 24 日，记者根据网友提
供的地点找到了该变压器室，看
到 变 压 器 正 在 工 作 ， 发 出 嗡 嗡
声，除了有电缆从变压器室下方
沿着沟槽接入一侧的电线杆外，
还有线缆从变压器室下方接出，
直接铺在杂草中，最后被杂草淹
没，无法判定去向。

此外，记者在变压器室顶部
发现两条线缆，分别通往不同方
向。顺着线缆，记者看到一条延
续到山脚处废墟堆的水沟内，没
入水中，另一条则延续到附近的
小房子处。

记者看到，小房子与破旧厂
房间还悬挂着多条线缆，厂房内
当日没有开工，周边环境十分糟

糕 。 破 旧 厂 房 内 堆 满 了 碎 玻 璃
渣，叉车停在一旁，厂房外都是
废旧的轮胎。从周边的车辙看得
出厂房近期有被使用的迹象。道
路两侧垃圾遍地，而这些情况恰
好因鄞县大道改建工程临时房的
遮挡难以发现。

记者又沿着泥泞的道路行至
半 山 腰 时 ， 杂 草 丛 内 放 眼 望 去
全 是 白 色 泡 沫 板 ， 工 业 废 料 堆
积如山。

随后，记者通过破旧厂房外
残留的一公司牌子名，在网络中
进行了查询，发现该地块于 2009
年被宁波市国土资源局东钱湖分
局认定为违建。

相关进展，我们将继续关注。

东钱湖一变压器疑被私接
线缆通往一破旧厂房，周边环境十分糟糕

记 者 陈朝霞
通讯员 励 彤 周 秉

前天，海曙区公益创投项目
——“爱心家政服务”2022 年度
启动仪式举行，将为重点老年群体
提供上门理发、维修、陪聊、爱心
洗涤等多样化服务。

记 者 了 解 到 ，“ 爱 心 家 政 服
务”项目由西门街道社会组织“能
工巧匠”综合工作室牵头承接，下
设有街道中心爱心洗涤坊、翠中社
区“5+2”家政服务工作室等 18 个
专业化社会服务团队。

爱心洗涤坊专注于为老人洗涤
床上用品，10 年来提供服务 2800
余次；邵月娥理发屋专注于理发服
务，10 年来提供服务 7200 余次；
翠中社区“5+2”家政服务工作室
专注于维修服务，10 年来提供服
务 720 余次⋯⋯

项目承接者、西门街道“能工
巧匠”综合工作室负责人吴全德介
绍，“爱心家政服务”项目启动于
2012 年，最初由各个社区自己在
推进，资源利用和居民的选择都受

限。2020 年，街道将服务模式转
变为由社会组织服务中心统筹推
进，一端接单、统一分配开展服
务，项目运行越来越规范，确保居
民都能享受所需服务。

在服务内容上，“爱心家政服
务”项目也在不断拓展内涵，近年
来从服务老人延伸至开展社区公共
场所设施设备的“微改造”。比如，
2020 年，承接了宁波国医堂出资
购买捐赠的“适老化”安全扶手和
支架安装项目，为 12 个社区办公
及活动场所的卫生间完成了“适老
化微改造”；去年，为 6 个社区新
时代文明实践站完成了 56 个上墙
版面框安装“微改造”；今年，为
4 个社区办公服务大厅完成了 23 个
防疫隔板安装“微改造”⋯⋯

西门街道相关负责人表示，该
街道居住着大批高龄老人，“爱心
家政服务”项目中的 18 个团队构
成 了 居 民 幸 福 共 同 体 的 “ 合 伙
人”，其专业化、体系化与规范化
服务，拓展了社区服务的内涵和外
延，进一步提升了居民的幸福度和
满意度。

“爱心家政服务”延续十年

18个团队构成
居民幸福共同体“合伙人”

记 者 陈敏
通讯员 郑瑜 冯磊

患了“缠身龙”，不去医院接
受正规治疗，却听信什么民间土
方，找了个“神医”针刺治疗，结
果病情越来越严重。想起那要命似
的疼痛，家住鄞州的李阿姨就觉得
害怕。

前段时间，63 岁的李阿姨腰
部出现了一排红疹子，还伴随着刺
痛。“我本来去医院治疗，医生给
我开了抗病毒的药和止痛药，说一
个星期后再去复诊，用了两天药后
感觉好多了。”李阿姨说，隔壁邻
居告诉她，这毛病是民间常说的

“缠身龙”，如果疹子缠满腰部一
圈 ， 就 会 没 命 ， 得 用 针 刺 治 疗 。
于是在邻居的介绍下，李阿姨找
了个“神医”进行针刺治疗，把
医院配来的药也给停了。针刺治
疗 10 天 后 ， 虽 然 水 疱 没 长 满 一
圈，疼痛却变得非常剧烈，疼得受
不了的李阿姨这才来到宁波大学附
属人民医院 （鄞州人民医院） 皮肤

科就诊。
接诊的皮肤科医生谢意杰检查

后直摇头，因为擅自停药及不规范
的治疗，李阿姨的神经痛非常剧
烈，腰上的皮肤也出现了化脓、破
溃等细菌感染的迹象。所幸的是经
过积极救治，现已好转。

据谢意杰介绍，近期来看带状
疱疹的患者大约占到了门诊量的
5%。“带状疱疹就是民间所说的

‘缠身龙’，是一种名叫水痘-带状
疱疹的病毒引起的急性感染性疾
病，以身体单侧发生簇集水疱为特
征，常伴有明显的神经痛。”谢意
杰说，当身体因疲劳、熬夜等导致
抵抗力下降时，病毒才会跑出来捣
乱。随着年龄增长，带状疱疹的发
生概率也会增加。

至于民间所说的“缠身龙”在
腰间闭合成一圈后会致人死命的说
法，谢意杰表示，这个说法是没有
依据的。带状疱疹没有传说中的
这么可怕，只要能在发病后及时
治疗，通常都能治愈或好转。神
经痛为本病特征之一，也是困扰
患者的主要因素。他提醒，出现
不明原因的疼痛、皮疹等疑似带
状疱疹症状时，应及时去医院就
诊，千万不要迷信民间土方，以免
延误最佳治疗期。

“缠身龙”缠满腰部一圈
就会没命？胡说！

一条线缆从变压器室顶部接出后通往一厂房。

本报讯（记者仇龙杰） 垃圾遍
地、工程车违停、电线垂地、环境
脏乱不堪⋯⋯根据网友在中国宁波

网民生 e 点通群众留言板上的反
映，5 月 5 日，宁波日报报网端曝
光了奉化区方桥街道新屋大道周边
拆迁区域乱象。对此，方桥街道于
5 月 6 日、5 月 24 日分两次对整片
区域进行了集中整治。

前 天 ， 相 关 工 作 人 员 告 诉
记 者 ， 报 道 次 日 ， 他 们 第 一 时
间 委 托 保 洁 公 司 组 织 了 21 名 工
作 人 员 、 3 辆 垃 圾 清 运 车 ， 连 日
对 新 屋 大 道 两 侧 的 拆 迁 区 域 进
行 集 中 清 理 。 同 时 ， 针 对 网 友

投 诉 该 区 域 内 杂 乱 无 章 的 电 线
线 路 ， 街 道 委 托 第 三 方 公 司 对
所 有 线 路 进 行 梳 理 ， 将 其 中 的
废弃线路撤掉。

据悉，为避免垃圾偷倒行为，
方桥街道目前已经将新屋大道南北
两侧用木质围挡进行封堵。为杜绝
乱象反复，下一步，街道还将安排
综合行政执法人员和物业人员对该
区域加强巡逻。

方桥街道新屋大道周边干净了
新 闻 追 踪

“爱心家政服务”项目团队在服务居民。

山腰处工业废料堆积如山。

记者 陈冬冬 张弛

《小区里的枇杷，该不该摘？》
一文刊发后，不少网友向记者提到
了各自小区的情况。网友“Ste-
fan”说，维科上院姚江府也种有
枇杷树，结的枇杷很多很大，一串
串的，每年成熟时很黄很诱人，但
是尝起来很酸。这名网友俏皮地
说：“别问我为什么知道，我一个
朋友告诉我的。”网友“美美哒”
则说：“我们小区倒没有枇杷树，
但有一片小竹林。不是说宁可食无
肉，不可居无竹吗？青青竹林给小
区环境增色不少。但每到春季，雨
后春笋破土而出，小区里的一些老
人就会对细嫩的竹笋下黑手，也太
没有君子风范了！”

说到是否该摘这个话题，大家
的观点可就各不一样了。有的说，
应该摘掉，但不可以私自搞，而
且 摘 完 后 要 分 享 给 居 民 。 网 友
“。”开门见山地说：“我觉得小
区里私自采摘果实不太好。第一

胡乱采摘会影响小区的风貌；第
二会影响采摘者本身的安全，万
一有个事谁负责？水果熟了可以由
小区物业统一采摘，然后分给业主
或更合适的人群享用，总比个人私
自乱采摘好！”网友“cyz”则说：

“应该摘，不摘掉地上烂了可惜，
也容易滋生飞虫。具体怎么摘应该
由物业统一安排，既避免私摘果子
受伤，又避免破坏果树。摘的果子
分给需要的业主或办个茶话会增进
邻里关系。”

网友“静琪”认为，不仅该
摘，还要优化品种。中国人有土就
喜欢种瓜果蔬菜，这没毛病啊！为
什么一定要把社区少有的土地搞绿
化带种观赏水果？直接变成满园飘
香不可以吗？只是要规定采收季节
和时间，居民一起欢乐不好吗？

但也有不少网友认为不该摘，
因为小区里的果子味道不佳，应以
供居民观赏和给小孩子科普为主。
网友“草莓悠”认为不该摘：“小
区里的果子也不会有水果店卖的甜
和量多，就属于居民观赏，给小孩
子科普就好了，就算瓜熟蒂落掉在
地上也是果树生长过程中的一部
分，请让大家静静地欣赏完整吧。”

网友“在水一方”也倾向于不
摘：“小区里的果树不是属于某个
人，而是大家共有的观景树，口子
一开，即使物业管理很紧，也可能
出漏洞，碰到素质差的居民，弄得
一塌糊涂甚至产生矛盾。因此，把
果树作为景物观赏应该比较好。即
使要摘，也应该征求居民同意，物
业统一采摘，把摘下来的水果送给
老弱病残需要帮助的人。这样既不
伤感情又赢得居民支持，大家还会
自发爱护果树”。

《小区里的枇杷，该不该摘？》引热议
编 者 按

在小区或城市绿化带里种植景观果树，是美化城市人居环境的

重要之选。而关于枝头果实如何处置的话题也时时被人提起或见

诸媒体。昨前两天，宁波日报报网端刊发的 《小区里的枇杷，该

不该摘？》 一文引发热议，大家纷纷亮出观点。

当下，宁波正奋力打造全国文明典范城市，在这场城市软硬件

水平皆需齐头并进的赛跑中，每一个市民是不可或缺的参与者、

同行者，市民的文明程度将决定宁波创建文明典范城市的高度。

我们请您一起来说一说，该如何对待身边景观树的果实和一草一

木，共同为文明典范城市创建工作献计献策。

参与方式：1、在甬派客户端首页找到民生 e 点通区块，通过

该栏目稿件文末留言按钮提交线索；2、微信搜索“nb81850”，关

注后留言；3、登录中国宁波网民生 e 点通发帖或留言。

奖励：宁波日报报网端采用的评论或介入后的线索可获得 10

元至 200 元不等的互动奖。

时间：截至本话题结束。

为 进 一 步 助 力 全 国 文 明 典
范 城 市 创 建 ， 曝 光 不 文 明 行
为 ， 形 成 “ 工 作 落 实 到 基 层 、
问题解决在点位、文明绽放在
身边”的良好创建格局，现诚
邀您继续参与“守护文明随手
拍”活动。

重点拍摄 12 类内容：1、环
境脏乱、卫生死角；2、乱张贴乱
涂写、乱拉线、乱堆放、乱晾
晒；3、道路破损、积水、墙面破
损；4、占道经营、跨门经营；
5、毁绿现象；6、流动摊贩、马
路市场；7、公共设施破损；8、

有饲养家禽、不文明养宠、宠物
散养现象；9、车辆乱停放、僵尸
车；10、不文明交通行为；11、
堵塞消防通道；12、其他影响城
市形象的问题。

您所拍摄的图片以及反映的
问题，请通过以下方式递交：

1、微信搜索“nb81850”，关
注“宁波民生 e 点通”后，点击
底部菜单中的“守护文明随手
拍”，直接发送。

2、登录中国宁波网民生 e点
通群众留言板发帖或留言，帖文
标题前请加注“wm”。

“随手拍”等待您的参与


